
 
Berichtsantrag  
der Abg. Sarah Sorge und Angela Dorn  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) und Fraktion 
betreffend Studienplatz-Kapazität im Verhältnis zu  
Bewerberinnen und Bewerbern 
 
 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Ausschuss für Wissenschaft und 
Kunst über folgenden Gegenstand zu berichten: 
 
1. Wie viele Studienanfängerplätze standen, aufgeschlüsselt nach Cluster 

(Hochschulpakt) und den staatlichen und nicht staatlichen Hochschu-
len in Hessen, im Wintersemester 2010/2011 zur Verfügung und wie 
hat sich diese Zahl seit dem Wintersemester 2005/2006 entwickelt? 

 
2. Wie viele Bewerberinnen und Bewerber haben sich (aufgeschlüsselt 

wie unter Frage 1) auf die vorhandenen Studienanfängerplätze zum 
Wintersemester 2010/2011 beworben und wie hat sich diese Zahl seit 
dem Wintersemester 2005/2006 entwickelt? 

 
3. Wie hoch schätzt die Landesregierung den Prozentsatz von Mehr-

fachbewerbungen? 
 
4. Welche Studiengänge an welchen Hochschulen waren im Winterse-

mester 2010/2011 nicht ausgelastet und wie viele Studienanfänger-
plätze wurden damit nicht besetzt? 

 
5. Wie viele und welche Studiengänge (absolute Zahlen und Anteil) 

wurden im Wintersemester 2010/2011 mit einer lokalen oder bun-
desweiten Zulassungsbeschränkung oder mit einem Eignungsfeststel-
lungsverfahren versehen? 

 
6. Falls dafür die Note der allgemeinen Hochschulreife (Abitur) oder 

der Fachhochschulreife herangezogen wurde, wie hoch war diese im 
Durchschnitt? 

 
Wiesbaden, 16. Juni 2011 

Der Fraktionsvorsitzende: 
Tarek Al-Wazir 

Sarah Sorge 
Angela Dorn 
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 20. 06. 2011 
Dem 

Ausschuss für Wissenschaft und Kunst 
überwiesen

18. Wahlperiode 

HESSISCHER LANDTAG


